



# ORILLANDO EL ENCUENTRO

CABA | El Obispo Castrense de Polonia visitó el Obispado Castrense de Argentina, Mons. Wiesław Lechowicz llegó en la media mañana del miércoles 13 de diciembre. Mons. Santiago nos compartió, “siempre es una alegría encontramos entre los Obispos Castrenses, no somos muchos en el mundo, el mantenemos siempre contacto nos permite, hablar sobre nuestra misión pastoral, compartir nuestras problemáticas que son realmente muy parecidas en lo que significa nuestra Iglesia particular, como lo es el servicio en nuestra Patria y en las distintas Fuerzas.-

CABA | Mons. Olivera presidió la Santa Misa en acción de Gracias a la Santa Patrona de la FAA y de la Aviación de las Fuerzas Armadas y Fuerzas Federales de Seguridad, Ntra. Sra. de Loreto, celebrada en la Iglesia Catedral Castrense, Stella Maris el 15 de diciembre. En el final de la celebración, Mons. Olivera, impartió la bendición a todos y juntos rezaron la oración a la Virgen, Bendita sea tu Pureza (...), a modo también de consagración de la FAA y de las Aviaciones de las demás Fuerzas que tienen como patrona a Ntra. Sra. de Loreto.-

NACIONALES | Mons. Olivera participó de la Jura de nuevas Autoridades de las Fuerzas Federales de Seguridad, invitado por la Sra. Ministro de Seguridad de la Nación, Dra. Patricia Bullrich, el Obispo Castrense de Argentina arribaba a la sede de la Policía Montada de PFA (Policía Federal Argentina), en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires. El acto desarrollado a media tarde del 15 de diciembre en la Plaza de Armas de la Fuerza, fue presidido por la Dra. Bullrich quien estuvo acompañada por los responsables de PFA, GNA, PNA y la PSA a quienes les tomó juramento y puso en funciones.-

## AGENDA PASTORAL

DICIEMBRE 2023

16 de diciembre, 11 horas, Beatificación del Siervo de Dios, Cardenal Pironio, Basílica de Luján.

17 de diciembre, Santa Misa en acción de Gracias, cierre del año del Seminario Diocesano, Mons. Olivera instituirá Acólitos a los Seminaristas, Agustín Cañamero y Ariel Padilla y al candidato al Diaconado Permanente Sr. Carlos Paz. 18 de diciembre, 16 horas, Acto en Zárate, 150 aniversario del Arsenal de Artillería de Marina Zárate, actual Base Naval Zárate.

Del 18 al 20 de diciembre, Retiro, convivencia vocacional.

20 de diciembre, Santa Misa, Capilla Cristo Rey, Casa Rosada. 21 de diciembre, Santa Misa fin de actividades en la curia.

22 de diciembre, Misas en Campo de Mayo y Ezeiza con los militares presos (por Navidad).

24 de diciembre, Nochebuena en Congregación Siervas de María.

25 de diciembre, Santa Misa en Congregación Siervas de María. 19hs. Santa Misa, Parroquia Luján Castrense.

## MÁS INFORMACIÓN EN:

-  [obispadocastrenseargentina.org](http://obispadocastrenseargentina.org)
-  [@obispadocastrenseargentina](https://www.facebook.com/obispadocastrenseargentina)
-  [@ObCastrenseArg](https://twitter.com/ObCastrenseArg)
-  [@obispadocastrenseargentina](https://www.instagram.com/obispadocastrenseargentina)
-  [PrensaObispadoCastrenseArgentina](https://www.youtube.com/PrensaObispadoCastrenseArgentina)
-  [prensaobispadocastrensearg@gmail.com](mailto:prensaobispadocastrensearg@gmail.com)
-  [@INFO\\_OBISPADOCASTRENSEARGENTINA](https://www.telegram.com/@INFO_OBISPADOCASTRENSEARGENTINA)



ESCANEANDO ACCEDA AL CANAL DE

INFORMACIÓN DE LA DIÓCESIS EN TELEGRAM



# ORILLANDO EL ENCUENTRO

BOLETÍN INFORMATIVO DE LA DIÓCESIS CASTRENSE DE ARGENTINA

## MENSAJE



Querida Comunidad Diocesana:

“La alegría es fruto del amor. El sacerdote es el hombre que ama. Se desprende de los bienes materiales, de la dicha del hogar y de sí mismo para darse. No niega las cosas ni anatematiza a los hombres: se desprende de ellos para amar con más intensidad y con más universalidad. No es un misántropo ni un resentido ni un evadido. Es el hombre que, por estar más en el corazón de la humanidad, se eleva sobre ella, se libera y se le entrega. Sería fundamentalmente malo un sacerdocio que, bajo el pretexto de amar a Dios, negara las cosas y los hombres”

Esta reflexión- nacida del corazón orante del (beato) Card. Francisco Pironio- manifiesta el rasgo distintivo de todo sacerdote: hombre que ama, ama dándose, ama a todos, ama a cada uno. Ama con la libertad que le da “haberlo dejado todo y seguido a Jesús, el Buen Pastor”. Desde ahí, solamente desde ahí, se comprende el misterio grande de que, la Iglesia, reserva a hombres célibes, el orden

sagrado en el grado de presbítero y obispo. No es porque ame menos sino, como un don, que le permita amar al estilo de Jesús Pastor, “ensancha” el corazón, de modo que quepan todos: “sin distinción, sin exclusividad”.

Aprovechando este acontecimiento de gracia para nuestra Iglesia en Argentina, quiero compartirles- como también lo hiciera en un video publicado en esta semana- el desafío, siempre permanente, de las vocaciones sacerdotales. El cardenal Pironio, de gran estima por los sacerdotes, amando mucho su propio ser sacerdotal, el cual vivió con alegría y esperanza; es un intercesor valioso para este desafío pastoral.

Me animo a pedirles, con caridad episcopal, que elevemos una oración confiada a este querido beato, por nuestro Seminario, sus seminaristas, Formadores y jóvenes que ingresarán; como los que están siendo llamados; todos vivan y respondan con generosidad y alegría a este llamado de Dios.

Nos encontramos, con los que estén cerca, en la Misa de Acción de Gracias de nuestro Seminario, el próximo domingo.

Mi paternal bendición, en cercanía a la Navidad, por intercesión de nuestra Madre, la Virgen del Adviento y en su Hijo Jesús, fruto de su vientre bendito y a quien esperamos.

+Santiago



# ORILLANDO EL ENCUENTRO

## EVANGELIO

Juan 1:6-8, 19-28

<sup>6</sup>Hubo un hombre, enviado por Dios: se llamaba Juan.<sup>7</sup>Este vino para un testimonio, para dar testimonio de la luz, para que todos creyeran por él.<sup>8</sup>No era él la luz, sino quien debía dar testimonio de la luz.<sup>19</sup>Y este fue el testimonio de Juan, cuando los judíos enviaron donde él desde Jerusalén sacerdotes y levitas a preguntarle: «¿Quién eres tú?»<sup>20</sup>El confesó, y no negó; confesó: «Yo no soy el Cristo.»<sup>21</sup>Y le preguntaron: «¿Qué, pues? ¿Eres tú Elías?» Él dijo: «No lo soy.» - «¿Eres tú el profeta?» Respondió: «No.»<sup>22</sup>Entonces le dijeron: «¿Quién eres, pues, para que demos respuesta a los que nos han enviado? ¿Qué dices de ti mismo?»<sup>23</sup>Dijo él: «Yo soy voz del que clama en el desierto: Rectificad el camino del Señor, como dijo el profeta Isaías.»<sup>24</sup>Los enviados eran fariseos.<sup>25</sup>Y le preguntaron: «¿Por qué, pues, bautizas, si no eres tú el Cristo ni Elías ni el profeta?»<sup>26</sup>Juan les respondió: «Yo bautizo con agua, pero en medio de vosotros está uno a quien no conocéis,<sup>27</sup> que viene detrás de mí, a quien yo no soy digno de desatarle la correa de su sandalia.»<sup>28</sup>Esto ocurrió en Betania, al otro lado del Jordán, donde estaba Juan bautizando.

## REFLEXIÓN

Por Capellán, **Padre Pablo Sylvester**

### DELEGADO DE PASTORAL BÍBLICA

Querida familia castrense: estos días están marcados por una gran preocupación por toda la incertidumbre en la cual vivimos, toda persona y familia necesita un mínimo de cosas para prever su jornada y vivir, más o menos, tranquila; tal estado de ánimo lejos de contrastar, se complementa con la exhortación de hoy: “estén alegres en el Señor” (1 Tes 5) y también: “estén siempre alegres en el Señor, se los lo repito, estén alegres” (Fil 4,9); es así, en medio de la inestabilidad de la vida presente, el mensaje evangélico nos ayuda a enfrentar las dificultades cotidianas

Ese hombre “enviado por Dios” (Jn 1,6), Juan el Bautista, lejos de vivir en la opulencia lo hizo en la austeridad, lejos de darse los gustos legítimos, se privó de todos ellos, él, la “voz que clama en el desierto” es el precursor y nos ayuda a oír pronto del ángel en Belén: “les anuncio una

gran alegría” (Lc 2,10). La “alegría” de la salvación es la más importante, y ella viene de Dios.

La Iglesia en Argentina se alegra por la beatificación de Pironio; él era el menor de veintidós hermanos, cuando nació el primero, un médico le advirtió a su madre que ella no podía tener más hijos, sin embargo, vinieron todos los demás y ahora el último de todos ellos es beato; que él interceda por nuestras familias, por la vida y por la fecundidad, de ésta, nuestra nación, bendiciones.

### FUE BEATIFICADO EL CARDENAL PIRONIO



Fue Beatificado el Cardenal Pironio en la celebración presidida por el enviado de Su Santidad Francisco, Cardenal Fernando Vérgez Alzaga en Plaza General Belgrano, frente al Santuario y Basílica de Ntra. Sra. de Luján, Patrona de la República Argentina. Concelebraron los Obispos argentinos, entre quienes estaba presente el Delegado Episcopal para las Causas de los Santos y Obispo Castrense de Argentina, Mons. Santiago Olivera junto a Sacerdotes del país.

El Cardenal Vérgez Alzaga fue durante 23 años secretario personal del ahora Beato Pironio durante el tiempo que éste estuvo en servicio en la Curia Romana, donde también trabajó en el desarrollo de la JMJ (Jornada Mundial de la Juventud) de San Juan Pablo II. Luego de la lectura de la biografía del Cardenal Pironio a cargo del Padre **Angel Witwer SJ** (Postulador de la Causa), el



# ORILLANDO EL ENCUENTRO

Cardenal Vérgez Alzaga leyó en latín la proclamación, declarando Beato al Cardenal Eduardo Pironio, siendo Mons. **Carlos Malfa**, Obispo de Chascomús quien leyera el mismo texto en castellano que al concluirlo y acompañado por el tañer de las campanas de la Basílica se descubría la imagen del nuevo beato argentino.

En la Homilía, el Delegado del Papa Francisco, Cardenal Fernando Vérgez Alzaga decía, “¡Magnificat! ¡Magnificat! Es la palabra y la oración que hoy nace espontánea en nuestros corazones. Es la palabra que resume la vida del cardenal Eduardo Francisco Pironio. Es la palabra que se repite continuamente en su Testamento espiritual como expresión de gratitud al Señor y a María, Nuestra Madre.

*Gracias, Papa Francisco, por este don de quien fue hermano, padre y maestro para todos nosotros: su palabra, su vida y ejemplo están siempre presentes en nuestros corazones. Pironio fue un ejemplo vivo de fidelidad al Evangelio, a la Iglesia y al Magisterio del Papa. Huyendo de todo personalismo, comunicaba la verdad del Evangelio y la integridad de la tradición. Su vida espiritual se nutrió de la piedad eucarística, de gran devoción mariana y de la veneración a los santos. Fue un misionero con la palabra y con el ejemplo; fue un proclamador del Evangelio con todo su ser, es más, hizo de la misión su objetivo diario.*

*El Santo Padre, Papa Francisco, dijo: ‘hay santidad en América; se ha sembrado y se sembrará mucha santidad’. El beato es expresión de esta santidad, que brota del corazón del continente americano, que es fiel al Evangelio. Por eso, la beatificación del cardenal Pironio es una buena noticia, es una fiesta de alegría y de fraternidad. Es un don del Espíritu Santo para la Iglesia y para la noble Nación Argentina.*

*Concluyo con la invocación del nuevo Beato: Te elevo mi oración, Señor, por la mediación de María Santísima, tu Madre y Madre nuestra, Madre de Cristo Sacerdote y de los sacerdotes. María, la*

*humilde esclava del Señor, la Virgen pobre, contemplativa y disponible, la Madre de la Iglesia y Madre mía. La Virgen del Fiat y del Magnificat. La Virgen causa de nuestra alegría y Madre de la santa esperanza. Tú, oh María, en cuyo santuario de Luján, en Argentina, fui ordenado sacerdote y obispo, ... ayúdame a vivir con fidelidad la alegría de mi sacerdocio y a cantar contigo mi Magnificat sacerdotal. Beato Eduardo Francisco Pironio, ruega por nosotros”.*

Luego de la bendición y al concluir la celebración el Cardenal Fernando Vérgez Alzaga, los Obispos, Sacerdotes y el pueblo de Dios peregrinaron hasta la tumba del Beato Pironio. En aquel lugar, en el interior de la Basílica, el enviado del Santo Padre Francisco rezó una oración de acción de gracias por la beatificación del Cardenal Eduardo Pironio.-

## DIÓCESIS | SÍNTESIS INFORMAIVA

**NACIONALES** | Es un día histórico, nos comprometemos a renovar nuestra vocación de acompañar a las Fuerzas Armadas y Fuerzas Federales, al Presidente, Vicepresidente, Ministerios de Defensa y Seguridad y sus familias, así lo expresó el Obispo Castrense de Argentina al participar de la Sesión de Asamblea celebrada por ambas Cámaras del Congreso de la Nación en la toma de Juramento Constitucional del Presidente electo de la Nación, Dr. Javier Milei. Mons. Santiago nos decía, “es un día histórico. Un día de fiesta democrática, celebramos 40 años de democracia (...), para nosotros, como Iglesia Castrense, nos comprometemos a servir y renovar nuestra vocación de acompañar a las Fuerzas Armadas y Fuerzas Federales de Seguridad, al Presidente y a la Sra. Vicepresidente y Poder Legislativo Nacional, Ministerios de Defensa y Seguridad junto a sus familias”.-

**CABA** | El Obispo Castrense de Argentina entronizó la imagen de San Juan de Capistrano en la Capellanía Mayor de la FAA, fue durante su visita a la sede del Estado Mayor General de la Fuerza Aérea Argentina (FAA), en el Edificio Cóndor en la mañana del 13 de diciembre en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires (CABA). -